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№２１３３ 第１７回例会 ２００９．１１．５ 曇 

点 鐘：志波 克 会長 

進 行：平川 恵敏 SAA 

ソング：君が代・奉仕の理想 

 

会長挨拶 

志波 克 会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

早いもので 11 月になりました。霜月とも言う通り、

寒さが始まりますので健康には十分御注意下さい。

又、今月はロータリー財団月間ですが、寒い中協

力が過ぎると内外から冷えて風邪をひきますので、

程々のご寄付をよろしくお願いします。 

先日、木更津の請西にヤマダ電機が新築された

ので一寸覗いてみようと出掛けました。平日なのに

混雑した駐車場にやっと入り、歩き始めたら財布が

ありません。途中でゴルフの練習場に寄ったので、

そこに忘れたかと電話してみたが見当たらないとの

返事。 

直ぐに考えたのは、カード会社への連絡でした

が、何枚カードを財布に入れていたか定かでなく、

カード番号は勿論、連絡先電話番号も分かりませ

ん。おまけにＥＴＣのカードまで入れてあり、家に帰

ってからの作業の繁雑さを考えて一寸憂鬱になりま

した。 

帰り道に念のためもう一度立ち寄ってみたゴルフ

練習場で車を降りようとした時、座席の横に落ちて

いた財布を見つけました。その時の嬉しさ、幸福感

は何とも言えないものでした。 

考えてみれば、有って当たり前のものが有ったの

が何でそんなに嬉しいのか不思議です。常日頃、

普通の事が、普通に過ぎている事の有り難さを思

い知らせて頂くと同時に、有事への備えも大事であ

る事を痛感させられました。 

授業料として、財団に少し納めさせて頂きます。 

 

会長報告 

例会終了後、定例理事会を開きますので理事の

方は出席願います。 

 

 

 

 

 

 

 



幹事報告 

榎本守男 幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この２～３日寒い日が続いています。インフルエ

ンザも各地で猛威をふるっています。会員の皆さん

も、健康には気をつけてください。 

今日の新聞には、もっと寒い記事が掲載されて

いました。３４歳 女 と言えば分ると思います。被

害にあった男性の共通のキーワードは「さみしさ」と

「自負」の２つです。一人でさみしく暮らす男性に温

かいシチューやじゃが芋の煮ころがしの差し入れは、

大きな喜びを与えたのでしょう。心の隙間に優しさ

が入り込んだとき過剰に反応して警戒心をなくして

しまうこと分らなくもありません。そして、様々な経験

を積んだ方にとって、自分は騙されてはいない、自

分の魅力にこの女性が近寄ってきたと勝手に解釈

し被害にあったのです。これこそが自負心による要

因です。 

ロータリーのメンバーも、誇りと自信を持って歩ま

れた方々ですので自分がさみしくなったときは、特

に気をつけてください。 

 

報告事項 

１．袖ヶ浦クラブより会報が届いています。 

２．家庭集会 原田班１１月７日１８時３０分 

原田家シーサイドハウスにて開催。 

３．１１月６日 富津ブリストルヒルでクラブ

有志ゴルフ会です。 

 

 

 

 

 

お祝い 

 

刈込碵弥会員 

 地区大会での長寿表彰、結婚・誕生祝い 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コメント 現在体調はよい。いろいろありがとう。 

 

須藤隆会員、志波克会長 

 誕生祝い 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コメント 須藤会員 

誕生祝い有難うございます。昭和１８年１１月９日

生まれですから、今月で６６歳になります。昨年の

誕生日はイタリア旅行中のディナーコンサートの時

に、旅行社のはからいで、オペラ歌手が私のテー

ブルに来て Happy birthday to you の素晴らしい

歌声で祝福してくれましたが、今年は女房と二人で

の誕生日になりそうです。 

６６歳は高齢者の仲間入り２年目です。それでも

常に新しいことにチャレンジする気持ちは失わない

ようにしたいと思います。 

 

コメント 志波会長 

１１月３０日が誕生日ですので、まだ少し日があり



ますが７８歳になります。もともと余り丈夫な体質で

はありませんが、この所やりたい事が出来る状態に

あり、大変有り難く思っています。 

しかし、ゴルフは飛距離が落ちた上、筋力の衰え

を忘れて振ろうとするので身体と手がバラバラにな

り方向まで狂います。そういうわけで最近は、かもネ

ギ状態が多くエージシュートどころではありません。

でも希望だけは捨てず、かもネギから脱却する努力

を続けたいと思いますので、宜しくお誘い下さるよう

お願いします。 

 

（結婚祝いの石渡鋼会員、渡辺務会員、白石幸久

会員は次週で） 

 

委員会報告 

 

クラブ会報、広報委員会 

家庭集会原田雅式 班長 

家庭集会のお知らせ 

開催日：平成２１年１１月７日（土） 

午後６：３０～ 

場 所：原田海の家 

会 費：会員 2,000 円家族 1,000 円 

（クラブから若干の補助あり） 

Ａ班７名 

 

ロータリー財団・米山記念奨学会委員会 

                    高島治雄 委員長 

 今月も過日お話いたしましたが当クラブ独自のロ

ータリー財団強調月間であります。 

 先月とこの２ヶ月間に１万円のロータリー財団ニコ

ニコＢＯＸをお願いしました。よろしくご理解のうえご

協力下さい。村田さんにでも私にでも結構です。 

 

指名委員会、年次総会 

大網庄一郎 指名委員長 

指名委員会  

開催日：１１月２６日（木） 

午後６：３０～ 

場 所：さざ波館 

会長経験者、次期会長 出席 

 年次総会 １２月３日（木） 

クラブ会報、広報委員会  

千葉一利 委員長 

家庭集会、Ｂ・C 班もよろしくお願いします。週報

は１１月～２月まで千葉が担当します。原稿など私

のところまでお願いします。 

 

会員卓話 

 

入会後１年４カ月を経てロータリーを思う 

須藤隆 会員 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

本日の卓話のテーマを何にするか大変迷いまし

た。会員増強・脱会防止委員長として何の活動もで

きていない自分自身の反省の意味を込めまして、ロ

ータリーに入会して 1 年４ヶ月目で、ロータリーに関

する自分の思いを語ることによって、今後の会員増

強活動に何らか資することがあればとの思いで本テ

ーマを設定いたしました。 

私は現在、会員増強・退会防止委員長及びクラ

ブ会報委員を担当しております。漸くロータリーに

ついて私なりの理解がある程度進み、自分自身に

対するロータリーの位置付けが固まりかけてきたよう

な気がしております。 

会員増強委員長として活動計画に 3 つの方針と

5 つの実施活動を載せました。その中身を一言で

いえば、今期は会員10%（2名）増に向けて、積極的

な広報活動と私たち自身一人一人の会員が増強

に関する重要性の認識を高めていくということで

す。 

そのためには私たち自身がロータリーの良さをし

っかりと認識しておく必要があります。私はロータリ

ーの良さをロータリアン候補者に PR する資料の整

備が必要ではないかとかねがね思っておりました。



いきなりロータリーの奉仕の精神と哲学を話すだけ

ではなかなかロータリー入会への動機づけを与え

ることはできないのではないでしょうか。 

今まで３冊のロータリーの教育的広報小冊子に

目を通しました。「ロータリーの理論と実践 斉藤博

著」、「ロータリーのいろは クリフォード L.ダクター

マン著」、「わかりやすいロータリー 第２６５０地区

マニュアル編集委員会編」の３冊であります。これら

はロータリーに加入した人が、よりロータリーを理解

するために書かれたものであり、ロータリーへの加

入勧誘資料ではないと思います。多種多様な価値

観を有する人に、ロータリーの歴史とその崇高なる

精神と哲学及び現状の活動状況を理解してもらうこ

とを主として説明しても、ロータリーに参加したくな

る動機付けとして十分でないことを皆さんも肌で感

じておられることと思います。 

ロータリーに如何に価値を見出すかは個人個人

によってさまざまではないかと思います。 

そこで、私自身がロータリーについて思うことを箇

条書にして、私なりの価値観で整理してみました。

多少ダブっていると思われる項目もありますが、以

下の 10 項目であります。 

１．多種多様な方々と交流できる。 

２．異業種の方々との交流により、視野が広

がる。 

３．実業家、経営者、経営幹部、医師、税理

士、教育者、議員、芸術家等々、現役並

びにリタイアーされた方も含めて多士

済々の集まりで、相互に啓発されること

が多い。 

４．役員及び委員としての役割を担うことに

なり、その役割に真摯に向き合うことに

より自己啓発・自己研鑽につながる。 

５．会員全員を対象とした例会での卓話がス

ケジュール化されており、人前で話すこ

とに不慣れな人にとって話すことに慣れ

る良い機会が与えられると同時に自己向

上に資する。 

６．ロータリーの上部機関が発行する月刊誌

等を通じ、全国のロータリアンの情報、

随想、卓話等に触れ、さらに国際的な話

題にも接することができ、新聞や一般誌

にない情報に触れることができる。 

７．それぞれの趣味の輪があり、趣味を通じ

た相互の交流も盛んである。 

８．会員相互に尊重し合い、相手を思いやり

人のためになることが自分のためにもな

るとのロータリー精神が生きている。 

９．家族的な雰囲気の親睦関係が深まり、会

員相互の信頼関係が醸成されている。 

１０．人に尽くすことの喜びを感じることので

きる団体である。 

この１０項目の中に更に、ロータリーの歴史的な

変遷と崇高なる精神、倫理感、哲学等が加えられる

べきと思います。それについては、９月２４日の３ク

ラブ合同例会で中村ガバナーが講話された「ロータ

リーの変遷」に詳述されていますので、是非９月２４

日号の週報をご再読ください。 

ロータリーに関する思いは個々人によって違い

があると思います。ここで私が述べたロータリーへ

の思いとはまた別の考えを持っておられる方も当然

いるでしょう。いろいろな異なった意見を出し合い、

いろいろな価値観を認め合い、多様な意見を受け

入れることがロータリー活動においては大切なこと

であると思います。 ロータリーの精神と哲学を大切

にすると同時に会員一人一人が自身のロータリー

感を育み、自己のロータリーに対する哲学を形成し

ていくことが、ロータリーを愛することにつながるの

ではないかと思う次第であります。 

以上、ロータリーについて思うことを述べさせてい

ただきました。 

  

「トイレが楽しみ」 その２ 

千葉一利 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 ９月２９日午後２時鴨川市にある病院に入院した。

受付で麻酔・手術の承諾書などを提出した。５時か

ら担当医による手術についての説明があった。その

説明は次の通り。  

・膀胱の下にある前立腺が肥大しているので、

それを削る手術をする。 

・膀胱の壁は正常なら滑らかな表面だが、あな

たの膀胱は網の目のようになっている。した

がって細菌が住みやすい。現に腸球菌が住み

着いている。細菌が血液に入ると高熱が出る。

手術しながら抗生物質で菌を殺していく。 

・手術は内視鏡によって行う。下半身麻酔をす

る。 

・切り口は熱でかさぶたを作り出血を止める。

血管の中に血の固まりが入ると脳や心臓の梗 

塞を起こすことがある。 

説明は以上であったが、めったに事故は起こらない

との事で安心した。 

 ３０日の手術の日、８回目の入院とはいえやはり不

安はあった。朝、浣腸をし点滴・採血さらに体温と

血圧を測定した。眼鏡をはずしＴ字帯をした。これ

で準備完了。１０時２５分看護師が迎えに来た。１０

時３０分手術室に、スタッフは４～５人早速準備に

入った。手術はＢ棟の２階、部屋の中は明るいはず

だが私には何となく薄暗く薄ら寒く感じた。横になり

体を海老のように曲げ背中に麻酔を打った。３０分

くらいかかっただろうか。前のヘルニアの手術の時

はもっと簡単だったように思う。両手を縛られ手首の

動脈から薬を入れ酸素マスクをし心臓の働きを診る

器具を取り付け、そして手術が始まった。麻酔は下

半身だったので医師の問いかけや話は全部わかっ

た。そして手術は２時間ほどで終わった。 

 担当医が切り取った前立腺を見せてくれた。ビン

に入れてあり赤くきれいなものであった。全体で約３

時間半かかり午後２時病室に帰ってきた。妻は心配

そうにいろいろ聞くが、「手術はうまくいったそうだ」

とだけ言った。やはり術後は疲れもあったので麻酔

が切れて元気を取り戻したら詳しく話そうと思った。 

 術後１０日位で血尿も出なくなり、腸球菌による発

熱もなく体力も回復した。尿も勢いよく出るようにな

り残尿感からも開放され、今トイレに行くのが楽しく

なった。 

「和歌に親しむ」 小倉百人一首 

～幹事の榎本さんに触発されて～ 

千葉一利 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ちはやぶる」という落語について、かつて話をし

たのを覚えてくれているでしょうか。榎本幹事が幹

事就任の挨拶の中で百人一首について触れてい

ましたし、先日それについての格調高い話がありま

した。 

 たまたまある活動を共にした友人の保泉孟史氏か

ら、「文ちゃんの百人一首」という彼の書いた本をも

らいました。なんだか百人一首に縁があるように思

いこの本を読んでみましたら、とてもやさしく書かれ

た本でした。保泉氏は教育者ですので子どもたち

を対象に書いたものだったのです。これからこの本

の中から、毎週１～３句ほど百人一首を紹介してい

きます。 

「和歌を親しむ」これは私の方法ですが 先ず歌

を２度読みます。次に解説を読んでその情景を頭

の中で擬似映像化します。映像化できたら歌を３回

読みます。それでいいのです。あと忘れてしまって

も・・・。 

 

一首目 天智天皇 

秋
あ き

の田
た

の かりほの庵
い ほ

の苫
と ま

をあらみ 

       我が衣手
わ が こ ろ も で

は露
つゆ

にぬれつつ 

 

映像化：黄金の田んぼは刈り入れの真っ最中

です。人々はせわしそうに働いてい

ます。秋の日暮れは急に訪れます。

鳥や獣の見張り小屋の苫ぶき屋根に

夜露が降り始めました。私の袖もさ

っきから濡れています。皆さんご苦



労さんです。思わず声をかけました。 

豆知識：原歌は詠人知らずとして万葉集に似

た歌がある。秋の労働歌で天智天皇

が農夫に苦労をねぎらい、収穫のよ

ろこびを歌ったもの。選者定家が天

智天皇の御製として巻頭においたの

は「平安賛歌」の意図をこめてのも

のと思われる。 

 

 

ニコニコＢＯＸ 

 

大須賀三智男 親睦委員 

刈込碵弥  結婚・誕生祝いを頂いて 

伊藤一夫  誕生祝を頂いて 

須藤 隆  卓話を聞いて頂いて 

  〃   誕生祝を頂いて 

志波 克  誕生祝を頂いて 

                 合計１１,０００円 

 

 

出席報告 

 

高島治雄 出席委員 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 ２１ １９ ２ ０ 90.48%

前回 ２１ １８ ２ １ 90.48%

 

 
例会終了後、理事会を開催 
 

理事会報告 

11 月プログラム確定 

11/12 会員卓話 刈込碩弥会員 

11/19 会員卓話 渡辺 務会員 

11/26 会員卓話 志波 克会員 

12/03 年次総会 

会員卓話が短くて時間が余った場合は、理事が 

調整卓話をする。 

 

 

なごやかで充実した家庭集会開催 
千葉一利 会員 

 

原田班長計画のもと、１１月７日（土）午後６時３０

分より、原田家の海の家でＡ班の家庭集会が行わ

れました。会員７名、会員夫人５名、総勢１２名の参

加がありました。志波会長夫妻の特別参加もあり、

おいしい食べ物飲み物がご夫人方の手により用意

されスムーズに会を進めることができました。 

 時事問題、芸術、日本の女性、卓話、女性会員

のことなど様々な話題が飛び交い、おかげ様で大

変なごやかで充実した会となりました。詳しくは班長

の原田さんの報告をお聞き下さい。  

 

編集後記 

志波会長、榎本幹事共に話上手である。それは

知識が豊富でユーモアに富んでいるからであろう。

よく人の話を分析するのに話力と話術という言葉が

使われるが、知識が豊富ということは話力があると

いうことで、ユーモアがあるということは話術に長け

ていることだと思う。その両方を兼ね備えているから

説得力があり人を魅了するのだ。いわゆる話上手

なのである。 

ところで今かってに話力と話術という言葉を使っ

てしまったが、話術については三省堂の大辞林、

岩波の国語辞典にあるが、話力についてはない。

話力は近頃できた造語だろうか。私のところの辞書

が古いのか、他の辞書にはあるのか教えてほしい。 

とにかく我がクラブの面々は、私を除いてみんな

話上手である。会員卓話を楽しみにしている。 

（千葉） 

 


